

**Zeitschrift:** Schweizerisches Freundschafts-Banner  
**Herausgeber:** Schweizerische Liga für Menschenrechte  
**Band:** 2 (1934)  
**Heft:** 1

**Artikel:** Neujahr  
**Autor:** Vock, A.  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-566806>

### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 07.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

**Schweizerisches**

Durch Licht  
zur Freiheit!



Durch Kampf  
zum Sieg!

**Freundschafts-Banner**

Zentral-Organ der homoerotischen Bewegung der Schweiz

Obligat. für die Mitglieder des „S. Fr.-V.“

Redaktion und Verlag: A. VOCK, Postfach 121, Helvetiapost, Zürich 4

Erscheint am 1. und 15. jeden Monats. — Telephon 39.868 — Postcheck-Konto VIII 21.933  
Neuer Abonnementspreis:  $\frac{1}{4}$  jährlich Fr. 2.40,  $\frac{1}{2}$  jährlich Fr. 4.50, zuzüglich Porto

**NEUJAHR.**

O letzter Glockenschlag, der klar  
Herübertönt **ins neue Jahr**,  
Mahnst du an seine ernsten Stunden  
Und klingst in unser'm Herzen nach  
Und dort wird die Erinnerung wach,  
Was mit dem alten Jahr entchwunden.  
Wer Freude, wer Familienglück,  
Gesundheit und zufried'nen Blick  
Verdankt dem Laufe Deiner Tage,  
Wem banges Sehnen Du gestillt,  
Wem süße Hoffnung Du erfüllt,  
Preist Dich beim letzten Glockenschlag.  
Doch wem das alte Jahr gebracht  
Des Kummers und des Trübsals Nacht,  
Wer es mit Tränen nur gesehn,

Wem sein Beginnen nie gelang,  
Wer gar an Gräbern trostlos bang,  
Vor teuren Lieben mußte steh'n, —  
Dem bringe Du, o neues Jahr  
Den Trostesbalsam reichlich dar  
Und heile die geschlagenen Wunden,  
Streu' Frieden aus in jedes Herz  
Und lindere überall den Schmerz  
Und Segen sei mit Deinen Stunden!  
O, neues Jahr! Kann auch das Los,  
Das Du noch birgst in Deinem Schoß  
Nicht jedem Menschenkindje frommen.  
Sei doch begrüßt und mit Vertrauen  
Laß auf Dich unsere Hoffnung bauen  
Und sei uns herzlich heut' willkommen,  
Du hoffnungsvolles, **neues Jahr!**

A. Vock.

**Gott zum Gruß im „NEUEN JAHR!“**

Zum ersten Mal steht unser junger „Schweiz-Freundschafts-Verband“ an der Schwelle eines neuen Jahres.

Vertrauensvoll und hoffnungsfröhlich sieht er dem zweiten Jahre seines Bestehens und Wirkens entgegen. „Noch ruhn im dunklen Zeitenschoße die ernsten und die heitern Lose!“ Hat uns das alte Jahr manche Enttäuschung und Sorge gebracht, so doch auch manchen freundlichen Lichteck und vor allem manch herzlichen Dank aus leuchtenden Augenpaaren, denen wir mit Gutem raten konnten und dies ist uns immer größte Belohnung.

Unser „Freundschafts-Banner“ vor allem war uns Wegbereiter und Bahnbrecher und hat dem Verband ständig neue Mitglieder zugeführt.

Diese unsere Zeitung hat ebenso an Verbreitung und Boden gewonnen, wie wir es uns vor  $\frac{3}{4}$  Jahren

nie geträumt hätten. Die Zahl treuer Abonenten ist in stetem Wachsen und zahlreiche Briefe von nah und fern, sogar aus dem Auslande, geben Kunde, wie viel Licht und Freude, ja Lebensmut, das kleine „Blättchen“ um sich verbreitet.

Habt Dank, herzlichen Dank, ihr treuen Abonenten und Leser, und Ihr, verehrte Inserenten, Euch ver dankt das „Freundschafts-Banner“ sein weiteres Bestehen und Wirken. Mit dieser Nummer erscheint es nun in vergrößertem Format, damit es Euch noch mehr sein und bieten kann, als bisher.

Bleibt ihm auch im neuen Jahre treu und unterstützt es wieder nach besten Kräften!

Es ist allgemein Brauch, sich auf Weihnachten oder Neujahr zu beschenken, da will auch das „Freundschafts-Banner“ seinen Abonenten ein kleines Geschenk machen: Es ist ab Neujahr größer